



Nummer  
Montag,

T r ö s t u n g.

Was sagst du, Zweifler! daß in des Lebens Nacht  
Kein Lichtstrahl glänze? daß dir der schönste Traum  
Entflieh', und mit dem Sinken seiner  
Hülle der flüchtige Geist zerstäube?

Du fühlst nicht deines Wesens Erhabenheit,  
Nicht jenen Drang, dich zu der Vollendung Höh'  
Emporzuschwingen, an der Wahrheit  
Ewiger Quelle den Geist zu laben?

Wenn Schwermuthschauer furchtbar dein Haupt um-  
wehn,  
Und selbst der Hoffnung dämmernder Strahl verglüht,  
Und ängstlich spähend nun dein Aug' aus  
Tiefen des Todes den Ausweg suchet,

Und doch im Dunkel schnell sich der Pfad verliert:  
Sieh, wie dann hehr dem Bessern der Glaube strahlt,  
Der Glaub' an höh'res Geistesleben!  
Geistig umflüstert's die volle Seele:

„Es ist ja nicht ein ewiger Todesschlaf,  
„Der deines Wesens jeglichen Keim zerstört!  
„Es sinkt ja nur die Erdenhülle,  
„Daß sich befreiter der Geist verkläre!

„Ein Lichtglanz strahlet hell durch des Grabes Nacht  
„Auf deine Seele; sieh, wie die Glorie  
„Dein Haupt umfließt, des schönern Lebens  
„Quelle dir lieblich entgegen dufet!“ —

Drum fasse Hoffnung, jagendes-Herz! auch dir  
Wird einst ein Morgen lächeln! dann flieht der  
Sturm,

Der dich umrauscht: dem Aug' entzittern  
Thränen des Danks, wie sie Geister weinen.  
H. Burdach.

A r e l.  
(Fortsetzung.)

Der Morgen der durchwachten Nacht brach an.  
Kláglich saßen im bombensfesten Studirklosett Talan-  
ders die beiden Alten bei der erlöschenden Lampe, er-  
schrocken auffahrend, als eine Trompete außerhalb der  
Schloßmauer ertönte. Nicht lange darauf trat Axel  
mit einem frischen Streifhieb auf der Wange ein,  
den kaiserlichen Obristlieutenant Baron Grotta mel-  
dend. Er harrt im Rittersaale Euer, gnädiger Herr,  
fuhr er fort, um Gotteswillen zeigt ihm keine Furcht,  
und überlast dem Magister den Abschluß der Kapitu-  
lation. Beiähend nickte der Edelmann, und trat  
seinen Leidensgang an. Im glänzenden Waffens-  
schmuck trat im Saal ein hoher Mann ihm entge-  
gen, dessen Gesicht hätte schön heißen können, wenn  
es nicht um Aug' und Mund durch einen Zug von  
Trosz und Hochmuth enstellt worden wäre. — Ein  
kaiserliches Hauptcorps zieht heute hier durch, sprach  
der Fremde nach den ersten Höflichkeiten. Mit Er-  
staunen hat mein General die Kühnheit erfahren, mit  
der dieß Schloß sich unsern leichten Truppen wider-